
令   和　 ７ 年　 ３ 月 　１７ 日

国土交通省中部地方整備局

１．開催日時及び場所 日　時 ： 令和７年２月３日（月） １４時００分～１６時００分

　　　　 場　所 ： 名古屋合同庁舎第２号館　３階　整備局大会議室

２．議事概要 〇　令和６年度　中部地方整備局入札監視委員会 第一部会　第２回定例会議

〇　中部地方整備局入札監視委員会規則第２条第四号に係る審議事項の部会

３．配布先 中部地方整備局記者クラブ

４．問い合わせ先 中部地方整備局

（運営に関すること）　　　　　主任監査官　   　　山下　重徳　 ℡０５２－９５３－８１１３

（審議内容に関すること）　契約管理官　　　　　早川　保弘　 ℡０５２－９５３－８１３８

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　技術開発調整官　松居　 健　　 ℡０５２－９５３－８１２７

　 令和６年度上半期（令和６年４月から令和６年９月まで）に発注した工事等の中から抽出
した７件の事案について、審議を行いました。
　 内容については「別添１」のとおりです。

　 中部地方整備局入札監視委員会規則第２条第四号（局長が審議を要すると認める事
項）を審議する部会を、開催しました。
　 審議事案は２件で、内容については「別添２」のとおりです。

令和６年度　中部地方整備局入札監視委員会
第一部会　第２回定例会議等を開催しました

－　議事及び審議概要を公表します　－

　  入札監視委員会は、「公共工事の入札及び契約の適正化の促進に関する法律」に基づき、地方整備局長の
委嘱により設置された学識研究者等で構成する第三者機関であり、中立･公正な立場で客観的に入札及び契
約手続きについて審議を行い、意見の具申又は勧告を行います。



別添１

　部　 会 　長 ： 土生　未来子 （弁護士）

　部会長代理 ： 水 野　　大 （公認会計士）

　委　 　　　員 ： 金子　敬明 （名古屋大学 大学院 法学研究科 教授）

中筋　由紀子 （愛知教育大学　教育ガバナンス講座　教授）

藤 田　素 弘 （名古屋工業大学 大学院 工学研究科 教授）

　　　　　　　　　　　　　　　　　（委員は五十音順）

審 議 対 象 期 間 　　　　令和６年４月１日～令和６年９月３０日　　　　

抽 出 案 件 総件数　７　件 　審議案件は　別紙「抽出事案一覧表」のとおり

【工事】

一 般 競 争 入 札 方 式
（ Ｗ Ｔ Ｏ ）

１　件

一般競争入札方式 １　件

随 意 契 約 方 式 １　件

【建設コンサルタント業務等】

簡 易 公 募 型
プ ロ ポ ー ザ ル 方 式

１　件

指名競争入札方式 １　件

【役務の提供等及び物品の製造等】

一般競争入札方式 ２　件

委 員 会 に よ る
意 見 の 具 申
又 は 勧 告 の 内 容

な　　し

令和６年度　中部地方整備局入札監視委員会

第一部会 第２回定例会議審議概要

委 員 か ら の
意 見 ・ 質 問 、
そ れ に 対 す る
回 答 等

委 員

開 催 日 及 び 場 所
　　令和７年２月３日 （月）　１４時００分～１６時００分　

　　名古屋合同庁舎第２号館　３階　整備局大会議室

意　見　・　質　問　及び　回　答

別紙「委員からの意見・質問、それに対する回答等」のとおり



別紙

【工事】

番号 工事名 工種区分 契約の相手方 契約金額 落札率 備　　　　考
(千円） （％）

（一般競争入札方式：政府調達に関する協定適用対象工事）

1 令和６年度　１５３号新伊勢神トンネル工事 一般土木 25 13 R6.4.18 前田建設工業（株） 4,546,300 92.00 名古屋国道事務所（本官契約）

（一般競争入札方式：政府調達に関する協定適用対象工事以外のもの）
2 令和６年度　天竜川上流ＣＣＴＶ設備工事 通信設備 3 3 R6.5.22 名菱電子（株） 82,390 94.00 天竜川上流河川事務所（分任官契約）

（参加者の有無を確認する公募手続を行った契約）
3 令和６年度　静清維持管内中部維持修繕工事 維持修繕 1 1 R6.8.19 花菱建設（株） 324,500 96.85 静岡国道事務所（分任官契約）

【建設コンサルタント業務等】

番号 業務名 業種区分 契約の相手方 契約金額 落札率 備　　　　考
(千円） （％）

（通常指名競争入札方式）

4 令和６年度　矢作川川島地区土地評価業務 補償コン 12 10 R6.9.6 （株）東洋不動産鑑定コン
サルタント

3,289 80.16 豊橋河川事務所（分任官契約）

（簡易公募型プロポーザル方式）

5 令和６年度　越美山系砂防土砂災害対応ＤＸ推進検討業務 土木コン 1 1 R6.6.6 令和６年度　越美山系砂
防土砂災害対応ＤＸ推進
検討業務砂防フロンティア
整備推進機構・日本工営
設計共同体

24,189 100.00 越美山系砂防事務所（分任官契約）

【役務の提供等及び物品の製造等】

番号 業務名 業務種別 契約の相手方 契約金額 落札率 備　　　　考
(千円） （％）

（一般競争入札方式）

6 令和６年度　丸山ダム機械設備保守点検業務 役務の提供等 1 1 R6.4.1 株式会社ＫＡＮＳＯテクノス 11,550 95.71 木曽川水系ダム統合管理事務所
（分任官契約）

（一般競争入札方式）

7 令和６年度　連絡車１台交換購入（蓮ダム） 物品の販売 2 2
R6.8.5

株式会社愛知自動車総合
サービス

2,200 85.40 蓮ダム管理所（分任官契約）

競争参加資
格を確認し
た者の数

入札
参加
者数

契約
締結日

抽　出　事　案　一　覧　表
（期間：令和６年４月１日～令和６年９月３０日）

競争参加資
格を確認し
た者の数

入札
参加
者数

契約
締結日

競争参加資
格を確認し
た者の数

入札
参加
者数

契約
締結日



別紙 委員からの意見・質問、それに対する回答等

（１）報　　告

　　①工事に係る入札方式別発注工事一覧

　　②建設コンサルタント業務等に係る入札方式別発注業務一覧

　　③役務の提供等及び物品の製造等に係る入札方式別発注業務一覧

　　④談合情報等の対応状況

　　⑤指名停止等の運用状況一覧表

　　⑥再度入札における一位不動状況

　　⑦低入札価格調査制度調査対象工事の発生状況

　　⑧一者応札の発生状況

　　⑨不調・不落の発生状況

　　⑩高落札率の発生状況

意見・質問 回　　　　答

なし

抽出案件名 意見・質問 回　　　　答

　
   入札調書で評価値が同点の者がいるが、落
札者は「くじ引き」で決まったのですか。

　
   入札額、評価点ともに同じで、入札調書では評価値が同点と
なったため、「くじ引き」により落札者を決定しました。

　
   契約金額の大きな工事であるにも関わらず、
応札された入札金額が同じになることがあるの
ですか。

　
   今回のトンネル工事については、標準の積算基準で予定価格を
算出しているため、入札参加業者の入札価格も同じような金額に
なったと思います。

 
   トンネル工事の途中から別の業者が残りの
部分を施工するような工事発注をしているので
すが、最初の受注者が残工事の施工をした方
が、効率が良いかと思うのですが、なぜ契約変
更で追加工事としなかったのですか。

 
   当初、必要な工期を確保するのに、最長となる５か年度の国庫
債務負担行為を設定して契約をしたが、トンネル工事の箇所に非
常に脆弱な破砕帯などがあり、工事期間として５年を過ぎることが
判明したため、残りの部分は別工事として発注しました。

 
   ＣＣＴＶ１基が約２，０００万円もの価格になる
のですか。

 
   ＣＣＴＶカメラは１基１，０００万円程度です。本工事はカメラ以外
に、光ケーブルを新規に敷設する工事に３，５００万円程度となって
います。

　
   光ケーブルを敷設するということは、情報管理
センターのような箇所まで光ケーブルを敷設す
るということですか。

　
   既存のネットワークがあるので、そこまで光ケーブルをつなぎ込
みます。

　
   ＣＣＴＶカメラは、概ね何年くらいもつものです
か。

　
   １０年程度はもつと想定しています。

　
   ＣＣＴＶカメラの維持管理も今回の施工業者
がするのですか。それとも、この契約金額は設
置するだけの料金ですか。

　
   維持管理については、毎年、点検業務として別途発注します。
　 今回の工事費用は、設置するだけのものです。

（２）審　　議（１）

　会議の審議対象案件は、当番の委員が入札契約方式別に事務所毎の審議実績及び工事種別等を考慮したう
えで抽出したものである。

１．
令和６年度　１５３号
新伊勢神トンネル
工事

２．
令和６年度　天竜川
上流ＣＣＴＶ設備工
事
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抽出案件名 意見・質問 回　　　　答

　
   道路の維持修繕管理に安定性を求めるた
め、複数年に渡る工期を設定しているとのこと
ですが、２年間にプラス１ヶ月とするのはどうして
ですか。

 
   維持修繕工事は常時継続して作業をしてもらう必要があること
から、前後の契約期間に切れ目が生じないよう１ヶ月間の重複期
間を設けています。重複期間には最終の出来高数量の精算などの
ため変更契約手続きを行います。

 
   この受注業者は、過去から何年ぐらい連続し
て受注しているのですか。

　
   平成２１年以降継続して受注していることを確認しています。

 
   参加者確認型に移行して、他の業者が参加
の意思を表明したことはありますか。

　
   他の業者が参加の意思を表明したことはありません。

　
   本件の工事は、この受注業者しか受注意欲
がないということなのでしょうか。他の業者は参
加しづらいのでしょうか。

　
   契約期間を２年間に延ばすなど、多くの方に受注意欲も持って
いただいて参加を促すような工夫もしているのですが、実績の無い
業者や、数年以上実績の無い者は、やはり参加しづらいのかもし
れません。

４．
令和６年度　矢作川
川島地区土地評価
業務

 
   今の説明の中で、品質確保基準価格という
用語を使われましたが、それはどのようなもの
ですか。その価格の算定はどのようにするので
すか。

　
   予定価格が１，０００万円を超える案件に関しては、「調査基準価
格」を設定しますが、１００万円から１，０００万円以下の案件に関し
ては、「調査基準価格」と同様の算定方法にて「品質確保基準価
格」を設定しています。予定価格に対して何％という取り決めがあ
ります。

　
   今回対象の農地の取得にあたっては、土地の
価格以外に、例えば農業収益についても補償
をすることになるのですか。

　
   取得の対象となる土地に建物や樹木など補償の対象となるもの
がありませんでしたので、今回は土地の取引だけになります。

 
   令和５年度の契約実績にＤＸ導入検討業務
がありますが、その業務内容を教えてください。

　
    ＤＸ技術の、特にドローンによる点検技術あるいは計測、情報を
配信する技術の検討をしている。そのうち、今回の発注に関係する
こととしては、災害対応時に、緊急的に点検した情報を事務所で
速やかに閲覧可能とするなどの対応について検討をしています。
　 それらの結果を踏まえ、今回は土砂災害対応という部分に特化
した検討業務を発注しました。

　
   この業務の成果は、とても広く応用の利く内
容だと思います。この地域だけでなく、他の広い
地域でも応用してゆくような計画はあるのです
か。

　
   砂防事業を行っている山間部は、全国各地同じような状況にあ
ります。今回の検討結果で活用できそうな部分に関しては、しっか
り情報共有をしていきたいと考えています。

　
   この受注業者は、何年も連続して受注してい
るようですが、他の業者には出来ない難しい作
業なのでしょうか。

　
   特別な点検に関しても、所定のマニュアルに基づいて行うもの
で、「仕様」も決まっています。特段、この受注業者でしかできない
ものではないと考えています。

 
   近隣に、この業務ができる業者がいないとい
うことですか。

　
   名古屋市内も含め、この業務ができる業者の数としては、十分あ
ると考えています。

　
   毎年発注している業務ですが、契約金額が
徐々に高くなっています。作業内容が増えている
のですか。

　
   労務費等の高騰が影響しているのではと考えています。

 
   入札調書における環境性能の加算点です
が、今回、同点となっています。これは評価対象
が同じ車だったということですか。

　
   今回応募のあった２者ですが、いずれも同じ車での書類の提示
でした。

　
   「加算点」は、どのように見ればいいのです
か。

　
   今回の提案者の車の燃費値が、「燃費基準値」の２倍ぐらい
だったため、計算式上、上限値である５０点が加算点ということに
なります。

　
   入札参加業者は、下取り車の価格も反映した
入札価格で応札しているのですか。

　
   下取り車の価格も反映した金額になります。

６．
令和６年度　丸山ダ
ム機械設備保守点
検業務

７．
令和６年度　連絡車
１台交換購入（蓮ダ
ム）

３．
令和６年度　静清維
持管内中部維持修
繕工事

５．
令和６年度　越美山
系砂防土砂災害対
応ＤＸ推進検討業
務
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別添２

委　　　員 　部　 会 　長 ： 土生　未来子 （弁護士）

（委員は五十音順） 　部会長代理 ： 水野　　大 （公認会計士）

　委　 　　　員 ： 金子　敬明 （名古屋大学 大学院 法学研究科 教授）

中筋　由紀子 （愛知教育大学　教育ガバナンス講座　教授）

藤田　素弘 （名古屋工業大学 大学院 工学研究科 教授）

審 議

審 議 事 項 回　　　　　　　答

　
   今回の工事は、競争参加資格の要件において、類似工事
の実績も「認める実績」として設定しており、入札に広く参
加してもらえるように条件を設定しましたが、結果として２者
の参加でした。現場は、工事で発生した土の置き場として、
１０年以上前から借りている土地であって、地権者から早い
返却を求められているため、早期の返却ができるよう短い
工期での発注としています。そのことが、応札業者が少な
かった原因の１つであったのではと思います。ただ、当事務
所の同種の地すべり工事の入札参加者としては、平均で
２，３者程度であり、この工事だけが特別少なかったというこ
とではないと認識しています。

　
   もう少し長い施工期間を確保するような発注になります
が、本件においては、施工にあたって３パーティ相当など複
数体制で、コンクリート巻き立てと仮設構台の撤去を並行し
て行う設定になっていることから、少し厳しい工期設定かも
しれませんが、工期内での施工は可能だと考えています。

　
   例えば追加で工事をお願いしたい場合には、予算と債務
負担の裏付けが要りますので、基本、変更契約していくとい
う形になります。どの工事も大なり小なり変更契約自体は
必ず発生すると思っています。

　
   設計ができた段階で、後ほど、こういう工事を追加します
ということを、あらかじめ明示しています。

 
   当該箇所は、もともと本工事で掘削する対象に産業廃棄
物が含まれていたもので、当該工事で対応しました。

委 員 会 に よ る
意 見 の 具 申
又 は 勧 告 の 内 容

意　見　・　質　問

局長が審議を要すると認める審議事項の部会　審議概要

開 催 日 及 び 場 所
　　令和７年２月３日 （月）　１４時００分～１６時００分　

　　名古屋合同庁舎第２号館　３階　整備局大会議室

　当部会では、中部地方整備局入札監視委員会規則第２条第四号に基づき、局長が審議を要す
ると認める審議事項（別紙「抽出事案一覧表」）を、第一部会委員に、その対象事案の契約方式
の決定や応募要件等の設定の理由及び経緯について、審議して頂いた。

　　なし

局１．
令和６年度　由比地区
山中施工ヤード整備工
事

 
　 契約金額の規模や工事内容から、
それなりの参加者数が見込まれると
思うのですが、参加者のうち１者は参
加資格無しで、結果、１者しか応札し
ていないということは、どのような要因
が考えられますでしょうか。工期の設
定を短くした理由も併せて教えて下さ
い。

 
   地権者からの要請がなかったら、こ
の工事はどのくらいの期間で終えるも
のなのでしょうか。

　
   産業廃棄物があると分かった時点
で、それを撤去処分するために別件
の工事発注はできないのですか。

局２．
令和４年度　２３号蒲郡
ＢＰ豊沢トンネル舗装工
事

 
   「変更契約」はよくあることなので
しょうか。

　
   発注時点で設計中だったという追
加施工については、設計が完了して
から、追加で契約行為をするというこ
とを、入札参加業者は、最初から分
かっているものなのか。



別紙

【工事】

番号 工事名 工種区分 契約の相手方 契約金額 落札率 備　　　　考
(千円） （％）

（一般競争入札方式）

局１ 令和６年度　由比地区山中施工ヤード整備工事 一般土木 1 1 R6.9.26 五光建設（株） 169,400 98.81 富士砂防事務所（分任官契約）

（一般競争入札方式）

局２ 令和４年度　２３号蒲郡ＢＰ豊沢トンネル舗装工事 セメ・コン 9 9 R4.9.20 福田道路（株） 274,230 91.86 名四国道事務所（分任官契約）

抽　出　事　案　一　覧　表

（期間：令和６年４月１日～令和６年９月３０日）

競争参加資
格を確認し
た者の数

入札
参加
者数

契約
締結日


